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Abstract (en)
The device has a cleaning device for cleaning a transfer roller (1). The cleaning device has a scraping unit (4) positioned against a surface of the
roller and formed of a curved spring blade for scraping the surface of the roller to unfasten the roller and to recover majority of particles of toner
which are not fixed to a substrate (3). The scraping unit is supported against the surface of the roller in downstream of a contact zone of the roller
with the substrate with respect to the rotational direction of the roller around its axis.

Abstract (fr)
La présente invention concerne un appareil d'impression magnéto-graphiques non-impact comprenant un tambour (2) d'impression magnétique
alimenté en toner depuis un réservoir d'encre sur lequel des informations sont enregistrées par au moins une téte d'écriture magnétique pour retenir
le toner dans les zones écrites du tambour, un rouleau de transfert (1) du toner sur un substrat (3) qui est positionné entre le tambour magnétique
et le rouleau de transfert, caractérisé en ce que I'appareil d'impression comprend au moins un dispositif de nettoyage du rouleau de transfert, le
dispositif de nettoyage comprenant un moyen de raclement (4) de la surface du rouleau de transfert, ce moyen de raclement se trouvant en appui
contre la surface du rouleau de transfert en aval de la zone de contact du rouleau de transfert avec le substrat par rapport au sens de rotation du
rouleau de transfert autour de son axe.
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